

El Eco de Cartagena



Diario órgano de la Prensa del Reino de Murcia y del Regio de Levante

UNA CONFERENCIA NOTABILISIMA

El Centro Católico de Acción Social, que bajo la advocación de los Cuatro Santos viene laborando en nuestra ciudad, desde ha poco con gran fruto y prestigio, con motivo de celebrarse ayer la festividad del titular compatriota San Fulgencio concurre a la misa de las 8 en la parroquia de Santa María de Gracia, recibiendo la sagrada Comunión los miembros de las Directivas del Centro y Juventud, hijuela del mismo, y muchos socios.

Organizaron también un acto público de propaganda católico-social, el que se verificó, como estaba anunciado, en el Teatro Principal, a las 12.

Presidían en el escenario: el Presidente Honorario del Centro don Ginés Gutiérrez y los de la Directiva señores Tamayo, Calero, Córdoba y López.

Además, hizo la exposición del acto y presentación del Conferenciante don Vicente Mayor, el notable y elocuente abogado don José Calero, que es presidente de la Juventud Católica, el cual estuvo acertadísimo y recibió calurosos aplausos.

Conocíamos a don Vicente Mayor como orador agrado, su vasta ilustración, su profundos conocimientos como jurista, pero no lo habíamos aún oído en un teatro hablando al pueblo, y en verdad que no sólo nosotros sino cuantos concurren ayer al Principal quedamos maravillados al contemplar a un orador de cuerpo entero, de esos que enardecen y arrastran a las masas con su elocuencia, fogosidad, fácil y clara palabra y contundentes razonamientos.

En verdad que fueron muy merecidos los constantes aplausos que recibí durante su disertación que pretendemos bosquejar someramente.

El porqué de su disertación

Comienza el orador exponiendo las razones que justifican el tema elegido:

1.º El idealismo del Centro de Acción Social a saber: la doctrina social del catolicismo.

2.º El ser el catolicismo y el socialismo los dos únicos ideales que desde la postguerra vienen siendo los ejes sobre los que gira la vida moderna en sus aspectos social, político jurídico y religioso.

Esto se comprueba con una exposición de la situación de Alemania, Bélgica, Inglaterra, Suiza y España en las que se ve moverse sólo a esos dos partidos: al socialismo y al catolicismo.

Orígenes del marxismo

1.º El idealismo de Hegel que transformado por Marx en materia para su materialismo histórico, y

2.º El evolucionismo de Darwin con el que forja la *lucha de clases*.

3.º La Revolución Francesa sobre cuyos principios de libertad, igualdad y fraternidad se basa el socialismo.

Definición: la dada por Marx de que es una escuela que se fija en la producción y distribución que plus valía es deficiente; defende como más real la dada por Tugan Baranowski (protosocialista de la universidad de Petrogrado) doctrina que pretende la reforma social conforme a los principios de la filosofía del siglo XVIII inspirada en Kant.

Marx. Aunque un hombre cumbre de su época, no es el *genio* creador que se nos quiere presentar puesto que su materialismo histórico y la *lucha de clases* fue ya predicada por

San Simón; la concentración del capital por Fourier, y la dictadura del proletariado por Luis Blanc, siendo él solamente el creador del internacionalismo.

Dogmas marxistas

1.º **Colectivismo:** o socialización de los medios de producción por el Estado. A él se llegará según Marx por la concentración del capital. La analiza viendo como es absurda porque el estado de superproducción nunca puede llegar, porque los capitalistas van creando el consumo o mercado donde la producción se coloca.

Además porque entre las sociedades anónimas y entre las sociedades obreras que han obtenido ya el accionariado, la participación obrera en los beneficios y el salario familiar ve ha logrado que el capitalista no acumule que se distribuya el capital y por tanto que fracase la teoría de la concentración.

Estudia después el materialismo histórico y al combatirlo entona un canto al espiritualismo cristiano recorriendo la historia, siendo interrumpido por clamorosa ovación que ahoga las últimas palabras del orador.

2.º **Lucha de clases:** presenta el estudio que Marx hace de ella a través de la historia y demuestra cómo la lucha de clases es contraria a los principios de libertad, fraternidad e igualdad que como derechos sagrados predicó el marxismo.

3.º **Internacionalismo.** Estudia las 4 internacionales socialistas, señalando los partidos y naciones que a cada una pertenecen y termina hablando del internacionalismo cristiano, predicado desde S. Pablo, exteriorizado en el común *Credo* recitado por millones de almas a través de 20 centurias y por la aclamación de las naciones que tanto católicas como ateas, cristianas como paganas, rinden honor ante el Vaticano con sus embajadas, reconociendo al Papa como el jefe de la gran internacional cristiana llamada el catolicismo (Nueva ovación).

Dictadura del proletariado

Lenin la implanta en Rusia y fracasa, como le dice el socialista alemán Kausky, porque las masas no estaban educadas para el comunismo.

Lenin teroga las leyes y proclama como única ley *la conciencia revolucionaria* pero ante el fracaso se ve obligado a promulgar el Código Civil soviético, legislando sobre la herencia, el dinero, la propiedad.... ¿Cabe mayor fracaso?

Compara a Marx con Cristo, entonando un himno a Cristo, interrumpido por ovaciones.

Termina animando a los del Centro de Acción Social Católica para que no se desanimen, a pesar de las contrariedades que han de sufrir y vencer, y que si por desgracia llegare alguna revolución que devastara la sociedad, el triunfo siempre será de Cristo, porque después del calvario de ruinas llegará la resurrección, en la que se alzará, como hostia santa, el ideal católico, anunciando nuevamente el *gloria a Dios en las alturas* y paz a los hombres de buena voluntad.

Bien pueden estar satisfechos los señores del Centro Católico por los actos de ayer. Reciban nuestra calorosa felicitación, especialmente el querido amigo pbro. don Vicente Mayor a quien hoy alaba toda Cartagena.

De Sociedad

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad la distinguida señora doña Emilia Barrantes, esposa del Director de Aduana don Augusto Aguilar.

—Esta muy mejorada de su dolencia la Excmo. señora doña Carmen de Bárbara esposa del General de División Excmo. señor don Manuel Llopis.

—También está restablecida doña Blanca Manzanera de Oliva.

LETRAS DE LUTO

En Murcia ha fallecido repentinamente, nuestro querido amigo, el auxiliar de oficinas de la Armada don Federico Cortina, que en la actualidad prestaba sus servicios en esta Capitanía General, sección de maquinistas.

Descanse en paz su alma y su viuda y demás familia reciba la expresión de nuestro pésame más sentido.

NOTAS VARIAS

DR. VADILLO. MEDICO DENTOLOGO

Ex-Ayudante del Dr. D. Florestán Aguilar, de Madrid
CALLE DE SAN ANTONIO, 11

Las fiestas de San Antón

Con extraordinaria animación se están celebrando las fiestas en el barrio de San Antonio Abad.

A pesar de la aglomeración de público no ha ocurrido el más insignificante accidente.

Las carreras de cintas ayer tarde resultaron muy lucidas, amenizándolas una banda de música.

Anoche se le pegó fuego a un buen castillo de fuegos artificiales contruidos por unos pirotécnicos de Alumbres.

Hoy ha sido a las diez la función solemne ocupando la cátedra sagrada el párroco señor Alcolea.

Después se ha efectuado la bendición de caballerías.

Esta noche continúan los festejos. Felicitamos al presidente señor Vergara y demás señores que componen la comisión de fiestas.

Ayer tarde nos vimos justamente sorprendidos con el desfile por estas calles con la Cruz Roja de La Unión con sus bandas de cornetas, tambores y música.

En la calle Mayor fué aplaudidísima.

CORRESPONSAL

Conferencia de la tarde Varias noticias

(Por telegrama)

Ayer se constituyó en Madrid el Sindicato de periodistas católicos eligiéndose la siguiente junta.

Presidente don Francisco Luis Díaz; Vice presidente don Miguel Fernández Peñaflor; Tesorero, don Alfonso R. Trotanda; secretario señor González Ruiz. Vice-secretario señor Acebedo. Vocales señores Jover, Urbano, Gállego y Jover.

—El fallecimiento del Arzobis-

†
Los Excmos. señores

Don Justo Aznar y Butigieg
Y
Doña Florentina Pedreño y Deu

fallecieron respectivamente los días 18 de Enero de 1915 y 28 de Diciembre de 1906 después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Las misas de la Emperatriz y responsos que se celebren el 18 de los corrientes a las diez en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen, serán por el eterno descanso de sus almas.

Sus hijas y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas encomienden su alma a Dios y asistan a dicho acto religioso.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Picor de la piel

siente Vd. a menudo sin saber su causa. Si Vd. se observa detenidamente, notará pequeños puntitos rojos producidos por parásitos de ciertas enfermedades cutáneas, especialmente de la sarna. Usted debe procurar la destrucción de estos parásitos, pues de no hacerlo así, se expone a enfermedades de curso largo y a veces de carácter maligno. En estos casos, friccione bien todas las regiones atacadas por el picor, con el

Miltgal Bayer

Al punto notará Vd. sus beneficiosos efectos. La muerte de los parásitos suprime el peligro y hace desaparecer el molesto picor.



Próxima apertura de la Farmacia

DEL LICENCIADO

DON JUAN ALVAREZ GOMEZ

Puerta de Murcia, 24

El servicio auxiliar estará desempeñado por

Don Carlos Reverte Moreno

FARMACEUTICO

Ternera fina

Riquísima, como la que se expende en Madrid, se venderá en breve en Cartagena e igualmente carnes superiores de vaca y cordero.

Con la reapertura de la Carnicería de la Calle de Cuatro Santos 32, hallará el público las excelentes carnes cuya venta anunciamos, pudiendo comprobarlo así en todo momento el consumidor.

Servicio a domicilio

Información de Marina

—Se accede a una petición de abarco de diferencias de sueldo al comandante de Infantería de Marina don Felipe Gutiérrez Sierra.